
Handlungsfeld 14 - Werte leben. Wir für Integrität im Sport!  
 

  03.03.2023 - CD 

 

Startteam im Handlungsfeld 14 der Dekadenstrategie 
Ergebnisprotokoll zur 3. Team-Sitzung am 02.03.2023 
Uhrzeit: 15:00 - 16:10 Uhr  
Ort:  Videokonferenz (Teams) 

 
Anwesende Team-Mitglieder: 

• Martin Wonik (LSB NRW) - Leitung 
• Christina Dierkes (LSB NRW) 
• Nicole Nussbicker (Mülheimer Sportbund) 
• Meike Weichelt (DJK Landesverband NRW)  
• Petra Völker (KSB Recklinghausen) 
• Nils Wörmann (Kreissportbund Herford) 
• Wolfgang Tönjann (Westfälischer Schützenbund) 
• Jürgen Kreyer (Westdeutscher Fußballverband) 
• Philipp Topp (KSB Ennepe-Ruhr) 

Entschuldigt: 

• Theo Goßner (Good Governance Beauftragter LSB NRW) 
 

Stichpunktartige Zusammenfassung der Sitzung: 

• Martin Wonik erläutert die Ergebnisse, die in der AG-Sitzung am 13.12.2022 zur 
Vorbereitung des Vereinshearings besprochen wurden.                              
  

• Zur Vorbereitung auf die heutige Team-Sitzung wurde eine Übersicht aller Fragen pro 
Kategorie (aufgeteilt nach Größe der Vereine, Bünde und Fachverbände) inkl. einem Link 
zu einer Test-Umfrage verschickt. Diese Übersicht wird besprochen und 
Änderungswünsche werden vorgenommen. 
 

• Einige Team-Mitglieder haben im Vorfeld der Sitzung an einer Test-Umfrage 
teilgenommen. Die Befragungszeit wird auf ca. 10 Minuten geschätzt. 

 

• Es wird besprochen, dass der Einleitungstext/das Anschreiben für die Umfrage gut 
formuliert sein muss. Es muss klar sein, dass die Umfrage anonym vorgenommen wird 
und die Umfrage dazu dient, den Status Quo zum Thema Good Governance zu ermitteln, 
damit im nächsten Schritt allgemeine Hilfestellungen/Empfehlungen formuliert werden  
können. 

 

• Die Umfrage soll nach Ostern mit einer Rückmeldefrist von ca. zwei Wochen gestartet 
werden. 
A 

•  Für das weitere Vorgehen wird folgendes festgehalten: 
 Martin Wonik und Christina Dierkes passen die Übersicht unter Berücksichtigung der 

besprochenen Änderungen an und versenden diese zur Überprüfung an das Team. 
 Martin Wonik formuliert einen ersten Entwurf für das Anschreiben, welches im Zuge 

der Umfrage versandt wird. Dieser Entwurf wird dem Team ebenfalls zugeschickt. 
 Die nächste Team-Sitzung soll nach Möglichkeit in KW 13 stattfinden, um letzte 

Details für das Vereinshearing zu besprechen. Christina Dierkes kümmert sich um die 
Terminkoordinierung. 


